



## Pierden remesas poder de compra

REFORMA- ERNESTO SARABIA

24 de mayo de 2023

<https://www.reforma.com>

El poder de compra de las familias que reciben una remesa de 300 dólares retrocedió 22.9 por ciento real en pesos, de diciembre de 2020 a abril de 2023, estimó el Centro de Estudios Monetarios Latinoamericanos (Cemla) en un estudio.

Jesús A. Cervantes, director de Estadísticas Económicas y Coordinador del Foro de Remesas de América Latina y el Caribe del Centro, comentó que en su ejemplo se aplica el supuesto de que al migrante mexicano se le ofrece en Estados Unidos cambiar sus dólares a pesos al tipo de cambio Fix menos uno por ciento, un supuesto que es neutral en cuanto a los resultados.

De diciembre de 2020 a abril pasado, el Índice Nacional de Precios al Consumidor (que mide la inflación general) acumuló un incremento de 17.5 por ciento y el peso registró una apreciación de 9.4 por ciento.

"Ambos efectos implicaron un deterioro del poder de compra de las remesas recibidas, que en el ejemplo de la remesa de 300 dólares resultó de 22.9 por ciento", afirmó.

Dicha variación en el periodo de referencia es en términos reales o sin el efecto de la inflación, medida por el Índice Nacional de Precios al Consumidor.

Así, el poder de compra en México en abril pasado de 300 dólares recibidos por remesas fue equivalente a 231.3 dólares de diciembre de 2020.

Para que en abril de 2023 el receptor de remesas alcanzara el poder de compra que tenía con 300 dólares de diciembre de 2020, necesitaría haber recibido 389.04 dólares, estimó Cervantes.

No hay que descartar que este efecto de pérdida de poder de compra interno de las remesas esté incentivando un mayor envío de tales recursos a México.

De acuerdo con el directivo del Cemla, sólo en el primer trimestre de este año, las remesas captadas por el País registraron un crecimiento anual en dólares de 11.4 por ciento anual, pero en pesos constantes o en poder de compra tuvo una reducción de 5.7 por ciento.

Esto se debe, explicó el especialista, a que en el periodo mencionado el peso se apreció 9 por ciento en relación con el dólar y la inflación anual alcanzó 7.5 por ciento.

Para los hogares receptores, el volumen de bienes y servicios que pueden adquirir con las remesas que envían sus familiares que trabajan en el extranjero, principalmente en Estados Unidos, depende no sólo del monto de dólares que les mandan, sino también de la evolución del tipo de cambio del peso con relación al dólar y de la inflación interna.

"La combinación de una elevada inflación interna y un peso fuerte reduce el poder de compra de las remesas recibidas", sostuvo el experto del Cemla.

### Dos caras

El comportamiento de los flujos de remesas familiares el País es positivo en dólares, pero negativo en pesos una vez que se descuenta la inflación.

#### INGRESO DE MÉXICO POR REMESAS (Variaciones porcentuales anuales)



Fuente: CEMLA  
Realización: Departamento de Análisis de REFORMA

\*Imagen utilizada únicamente con fines informativos